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   開     議 

 

 

○平 進介議長 おはようございます。 

 これから本日の会議を開きます。 

 本日の会議に欠席の通告議員はございません。 

 なお、竹田利弘総務参事兼地方創生参事兼総

合政策課長並びに鈴木嗣郎財政課長から本日の

会議を欠席させてほしい旨の届け出があり、佐

藤裕子総合政策課補佐並びに佐藤秀人財務主幹

が出席しておりますので、ご報告いたします。 

 また、蒲生光男議員から資料の配付について

申し出があり、会議規則第150条の規定により

許可いたしましたので、ご報告いたします。 

 本日の会議は、配付しております議事日程第

４号をもって進めます。 

 

 

 日程第１ 市政一般に関する質問 

 

 

○平 進介議長 日程第１、市政一般に関する質

問を６日に引き続き行います。 

 それでは、順次ご指名いたします。 

 

 

 蒲生光男議員の質問 

 

 

○平 進介議長 順位11番、議席番号15番、蒲生

光男議員。 

  （15番蒲生光男議員登壇） 

○１５番 蒲生光男議員 おはようございます。 

 私の通告している質問は大きく２点でありま

す。明快な答弁をいただきますようお願いいた

します。 

 最初の質問ですが、普通ならこの決算議会で

収納率関係の質問をしてまいりましたので、こ

れまではそのようにさせていただきました。今

回は、決算委員会で質問できない立場ですので、

一般質問で伺いたいと思います。 

 長井市の収納率は、一般市税、国保、いずれ

においても長年の取り組み努力の成果があらわ

れております。一方で、税外品目や住宅使用料

で問題点もあり、早急な取り組みの見直しが求

められるについてであります。 

 税務課長に伺います。一般市税、国保とも13

市中１位を維持、その評価と今後の取り組みは

どのような検証をされているかについて伺いま

す。 

 近年、南陽市、東根市の収納率が上がってき

ております。現年分で２位の南陽市との差は

0.04、東根市との差は0.08と僅差です。滞繰分

も含めた分では、２位の南陽市との差は1.55、

３位の米沢市との差は1.97と、こちらは少し差

が大きくなります。長井市が98.49で、最下位

が上山市の92.66、その差は5.83％、金額に換

算いたしますと１億9,137万1,888円に私の計算

ではなりました。ざっと２億円近い財源が入ら

なかったと想定できるわけで、収納業務の大切

さが改めて認識されます。なお、数字に誤りが

あればご指摘ください。 

 緻密な取り組み、継続が力なり、継続性が求

められる業務でもあります。平成16年決算総括

でこの問題の指摘をさせていただき、以来15年、

今では誇れる長井市の一つになっていると思い

ます。今後も税の公平性の観点からもしっかり

とした取り組みをしていっていただきたいと思

います。税務課長からは、収納業務における評

価や課題についてご答弁ください。 

 次に、長年の取り組み結果は、努力は正当に

評価されるべきだ、市長見解はについて市長に

伺います。 

 努力は正当に評価される。人事考課システム


